
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die 7. Sitzung des Schulträgerausschusses der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Mittwoch, 20.09.2017, 

in der Konrad-Adenauer-Realschule plus, Gebäude H -

Musikraum 

 

 

Beginn: 17:00 Ende: 18:00 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Sonja Baum-Baur  

  

Ralf Eggers  

  

Franziska Hauptmann  

  

Dr. Andreas Hülsenbeck  

  

Dorothea Müller  

 

SPD 

  

Judith Neumann  

  

Heinz Schmitt  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Lukas Hartmann  

  

Christian Kolain  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

 

Pfeffer und Salz 

  

Jakob Wagner  

 

FDP 

  

Jürgen Bernzott  

 

Vertreter der Interessen ausländischer junger Menschen 

  

Magdalena Schwarzmüller  

 

Arbeitnehmervertreter 

  

Maria Hammer  



 

 

 

Elternvertreter 

  

Anja Braun  

  

Miriam Lenz  

  

Michaela Löbenbrück  

  

Andrea Schlimmer  

 

Lehrervertreter 

  

Petra Beek  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Silvia Knauth  

  

Dirk Mangold  

  

Manfred Schabowski  

  

Hansjürgen Wurtz-Linz  

 

Vorsitzender 

  

Dr. Maximilian Ingenthron  

 

Schriftführer/in 

  

Stefan Pfirmann  

 

   

  

Ralf Müller  

  

Aydin Tas Vertreter für Fr. Hey 

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Dr. Thomas Bals  

 



 

 

SPD 

  

Monika Vogler Vertreten durch Herrn Eisold 

  

Angelika Hey Vertreter H. Tas 

 

Elternvertreter 

  

Paula Di Cursi  

  

Reinhold Knauber  

 

Schülervertreter 

  

Elise Duthie  

  

Dana Mayer  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Errichtung einer neuen Fachrichtung Biologie und Umwelttechnologie für die 

Fachoberschule an der Konrad-Adenauer Realschule plus 

Vorlage: 400/081/2017 

  

3. Schulentwicklung - Grundschulen - Raumsituation 

Vorlage: 400/082/2017 

  

4. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Ein Einwohner meldet sich zu Wort und fragt, weshalb nicht in allen Landauer 

Grundschulen ein Mittagessen angeboten wird. Der Vorsitzende erklärte, dass dies nur 

in Ganztagsschulen verpflichtet ist und nicht alle Landauer Grundschulen 

Ganztagsschulen sind. Der Vorsitzende erklärte weiter, dass die Stadt gerne weiterhilft 

in den einzelnen Grundschulen ein Mittagessen anzubieten. Die Initiative muss aber 

grundsätzlich von der Schule aus kommen. Dem Einwohner ging es in diesem Fall um 

die GS Queichheim, welche keine ausgewiesene Ganztagsschule ist.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Errichtung einer neuen Fachrichtung Biologie und Umwelttechnologie für die 

Fachoberschule an der Konrad-Adenauer Realschule plus 

 

Schüler der KARS präsentierten ihre Schule durch einen Filmvortrag. Anschließend 

begrüßte der Schulleiter Herr Schabowski die Mitglieder des Schulträgerausschusses und 

stellte gemeinsam mit dem Koordinator der Fachoberschule, Herrn Decker, die 

Fachrichtung Biologie und Umwelttechnik vor. Im Anschluss erläuterte der Vorsitzende 

die Sitzungsvorlage. Auf Frage von Herrn Freiermuth antwortete Herr Schabowski, das 2 

Klassen mit jeweils 25 Kinder  die Fachoberschule besuchen können. Die Plätze werden 

in die beiden Fachrichtungen, Technik und Biologie/Umwelttechnologie aufgeteilt. Auf 

Nachfrage von Frau Müller bestätigte der Schulleiter, dass zurzeit lediglich 3 weibliche 

Schülerinnen den Fachbereich Technik besuchen. Herr Hartmann fragte nach dem 

Auswahlverfahren. Herr Schabowski erläuterte, dass selbstverständlich auch der 

Notendurchschnitt zu den Auswahlkriterien zählt, es aber aufgrund der guten Beratung 

durch die Lehrkräfte in diesem Bereich nie zu Problemen kommt.    

 

Der Beschlussvorschlag wurde einstimmig angenommen.  

 

Beschlussvorschlag: Der Schulträgerausschuss empfiehlt dem Stadtrat für die Konrad-

Adenauer-Realschule plus einen Antrag auf Errichtung einer neuen Fachrichtung 

Biologie und Umwelttechnologie für die Fachoberschule zum Schuljahr 2018/2019 zu 

stellen. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Schulentwicklung - Grundschulen - Raumsituation 

 

Herr Müller erläuterte die Sitzungsvorlage und stellte die Situation jeder Grundschule 

kurz vor. Herr Eisold fragte nach, warum die Schülerzahlen im Jahr 2023/2024 so 

auffällig gering ausfallen. Herr Müller erklärte, das es sich hierbei nur um die Zahlen 

eines halben Jahres handeln. Herr Bernzott fragte nach, ob auch die Behörden des 

Landes diese Zahlen kennen.  Herr Müller bejahte dies. Herr Freiermuth fragte nach, ob 

die Schätzungen der Zahlen der Vergangenheit realistisch waren. Herr Müller erklärte 

das dies im Nachhinein nicht überprüft wurde und man eine fachmännische 

Unterstützung im Rahmen der Schulentwicklung dringend benötige.   

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Der Vorsitzende informierte über die den 50. Jahrestag des OHG, welcher am 23. 

September 2017 in der Festhalle gefeiert wird. 

 

Außerdem informierte der Vorsitzende, dass die KARS am 28. September 2017 ihr 45-

jähriges Bestehen feiert. 

 

Herr Hartmann bitte darum, den Tagesordungspunkt „Späterer Schulbeginnszeiten“ im 

nächsten Schulträgerausschuss zu behandeln. 

  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 7. Sitzung des Schulträgerausschusses der Stadt Landau in der 

Pfalz am 20.09.2017 umfasst 4 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten 

Blätter 1 bis 25. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Dr. Maximilian Ingenthron 

 

 

 

Stefan Pfirmann 

Schriftführer 
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